

Precio de suscripción: 2'50 pesetas al mes
Números sueltos: 0'15 ptas.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MORA, 3 y 5

NUMERO 8.586

LUNES, 13 DICIEMBRE DE 1937 2.º T.

AÑO XXVIII

TELÉFONOS: DIRECCIÓN y REDACCIÓN 19-73; ADMINISTRACIÓN, 28-53

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos

'La' ayuda de Alemania e Italia---ha declarado el Duque de Alba,---es desinteresada: España conserva su independencia y es un país libre,,

IRUJO, EL SEPARATISTA VASCO, YA NO ES MINISTRO DE JUSTICIA DE LOS ROJOS: DIMITIO, DURANTE UNA DISCUSION AGRIA Y VIOLENTA, EN UN CONSEJO QUE SE HA DADO EN LLAMAR CLANDESTINO, POR HABERSE CELEBRADO EN UNA FINCA DE FUERA DE BARCELONA

Las licencias para aparatos de receptores de radio. — Llega a Roma el Ministro de Defensa de Hungría. — Aumenta considerablemente la suscripción pro-aguinaldo del combatiente. — Sevilla pide que la capital andaluza sea la sede del Instituto de España. — Rebasa el millón de pesetas la suscripción en pro del monumento a los caídos. — Delbos llega a la capital de Yugoslavia.

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anteanoche

Con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las 20 horas del día 11 de Diciembre de 1937 II Año Triunfal:

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 11 de Diciembre de 1937 - II Año Triunfal.

De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno**

De Arte

CUADROS Y DIBUJOS DE VIDAL-QUADRAS

En las "Galerías Costa" se halla instalada una exposición del distinguido pintor don José María Vidal Quadras, artista de merecido renombre, especialmente por sus interiores, género en el que se especializó, lo mismo que Martí Garcés y Casas Abarca. En la muestra de su arte, que ahora ofrece a nuestra contemplación, este género, sin embargo, se halla ausente, siendo sus asuntos a pleno sol de acuerdo con el ambiente en que ha trabajado últimamente. Instalado en "Cala d'or", el hermoso escenario le brindaba los asuntos bellos de luz y color, en el cual coloreando figuras, ha conseguido motivos altamente simpáticos armonizados con acierto los personajes con el paisaje que les servía de fondo. Tienen estos asuntos serias dificultades de acierto el interés que el paisaje tiene como tal, sin perjudicar al que la figura reclama como protagonista del cuadro, dificultad de que huyen muchos pintores al acudir al convencionalismo de los fondos para subordinarlos a la figura.

El señor Vidal-Quadras, excelente dibujante y pintor de colorido brillante, atacando estos asuntos ha conseguido una serie de obras juntas de color y de atrayente composición, desdoblado entre otros muy ajustados, el "Jardín de la casa Mulet" y "Cala Longa" por la justeza de su enmarcación. Pero, con todo lo que representa el acierto con que resuelve sus asuntos al óleo, particularmente llamó nuestra atención la manera de representar las "payesas", lo mismo en los óleos que en la multitud de dibujos trazados con gran soltura y garbo al lápiz compuesto, con ligeros

toques al pastel, que animan su visualidad. Entre la multiplicidad de representaciones que durante mucho tiempo se han hecho de las payesas mallorquinas destacan por su carácter las que nos ofrece este distinguido pintor. Tienen todas ellas una gracia en su colocación y una elegancia en su parte altamente sugestivas. Cierta que a primera vista se nota que no llevan en sí el alma popular, difícil de encontrar en nuestras payesas, ya que la indumentaria ha desaparecido casi por completo, sino que como ocurre constantemente en la actualidad en las payesitas que vemos sus modelos son señoritas disfrazadas que, al vestirse, lo han hecho con tal cariño, que han contagiado al traje, la distinción que llevaban en sí como ocurría a las pastorcitas versallescas, elegancia que ha sido sorprendida y aún aumentada por la observación refinada del artista.

"La moza del cántaro", "La del capazo", "Mallorquina" y una serie de dibujos del mismo asunto, son una colección de figuras de pose eminentemente decorativa. En los dibujos correctos en su traza y grandiosos en su concepto, encajados a grandes masas y resueltos sin minuciosidades que distraigan, logran cautivar la atención del observador. Las dos cabecitas de niña con el rebolico que enmarcan graciosamente sus lindas caras, tienen un positivo encanto, lo mismo que el retrato del niño Villalonga Muntadas.

La exposición ha sido muy visitada y el éxito de venta ha correspondido al artístico, siendo de celebrar doblemente ya que la mitad del producto de la venta será cedida a la suscripción para el Movimiento Nacional.

Pedro Barceló

Instrucciones para casos de bombardeo

Nota de la Jefatura de Antiaeronáutica

Con ocasión de la nueva agresión aérea sufrida por la Ciudad se ha puesto una vez más de manifiesto la necesidad de que la población civil obedezca ciegamente las instrucciones dadas sobre la utilización de refugios.

A pesar de la magnitud de la agresión, las víctimas han sido escasísimas y aunque caro lo han pagado la mayoría de ellas por no haber observado las citadas disposiciones.

Conviene pues recordar una vez más la importancia que tienen el seguir "exactamente" y con la más estricta disciplina cuantas disposiciones y normas se han dictado por la Autoridad Militar y esta Jefatura para su propia defensa.

A tales efectos, el público en general debe tener muy presente que así que se oiga la señal de ¡ALARMA! debe acudir inmediatamente a los refugios. Al entrar en ellos no debe estacionarse o entorpecer en lo más mínimo sus entradas y escaleras.

Repetimos una vez más que las escasas víctimas que se tienen que lamentar en este último bombardeo lo han sido por permanecer en sus domicilios y no cumplir las disposiciones dictadas.

También deben tenerse muy presentes las órdenes dadas por el Excelentísimo Sr. Comandante General sobre la absoluta obediencia que ha de observarse en los difíciles momentos de desescombro y salvamento de las víctimas a los equipos de la D. P. A. no entorpeciendo su labor, ya que sus técnicos son los "únicos autorizados" y responsables de la dirección y marcha de los trabajos y a cuyo cometido deben coadyuvar todos los demás agentes y representaciones de la Autoridad.

Finalmente, no debe olvidarse la población, que su disciplina cuanto más rigurosa sea, mejor conducirá al éxito de nuestra humanitaria obra, que por modesta es digna de mayor cooperación y más ciega obediencia.

Palma, 11 de Diciembre de 1937 - II Año Triunfal.

NODRIZA

desea criatura para criar tanto en su casa como en casa de sus padres, leche de 10 días; edad 34 años; informes: María de la Salud, Calle Calvo Sotelo, núm. 13. Catalina Barceló.

Himno breve de los patrulleros

(Del "Poema de la Bestia y el Angel" leído anoche por su ilustre autor).

¡Muchachos azules de los patrulleros
vuestro lema dice: Silencio y Valor!
Testigos, tan solo, de vuestras hazañas,
los cielos, los mares, los vientos... y Dios.
¡Ascetas humildes de las lejanías!
¡pobres de la Gloria! ¡castos del Honor!
Salis a la cita de la Blanca Novia
la voz contenida, la luz apagada,
quieto el corazón.

Conocéis sus besos en la lejanía,
en los alta-mares conocéis su amor:
y volvéis al puerto, callando favores,
sin una sonrisa de revelación.

Muchachos de España: tirad a los mares
manojos de flores y de algas con sol
y al decir: ¡Por ellos!, sin nombre ni fecha,
poned en la blanca palabra indecisa
cual los mares, — ¡ellos! — todo el corazón.

José M. Pemán

Interesantísima crónica de "El Tebib Arrumi"

La gran victoria aérea de Aragón

LOS ROJOS QUERIAN DESQUITARSE DE SU DERROTA DE MALLORCA Y, HACIENDOLES OBJETO LOS NACIONALES DE UN ENGAÑO, LES CAUSARON OTRA DERROTA MAS RESONANTE AUN

Veinte aviones nacionales fueron, como cebo, a las líneas rojas; para combatirlos, se levantaron poco más de un centenar de cazas enemigos, que en breves instantes se vieron envueltos por otros 159 cazas nacionales, que les derribaron 25 aparatos y pusieron a los otros en fuga

Llegué tarde ayer para mis afanes informativos; llegué tarde para relatar la gran victoria del aire acusada por el parte oficial. Pero, en cambio, hoy tengo datos lo suficientemente detallados para satisfacer vuestra curiosidad y que seguramente desconocéis.

Lo primero que hay que hacer notar es que no fueron veinte los aviones rojos derribados, sino que fueron veinticinco, lo que no se pudo comunicar por falta de tiempo. Fueron, pues, como digo, veinticinco los aparatos que cayeron a tierra en el día del Santo de la Patrona de nuestra aviación heroica.

Hacia algún tiempo que éramos

objeto de las risotadas de los incrédulos rojos, los cuales, y con motivo de haber detenido nosotros un avance por causa del mal tiempo, muy providencial, por cierto, para ellos, decían que los santos nos habían vuelto las espaldas. Pues, bien; habrán tenido sobrada ocasión para comprobar cuán equivocados andaban en cuanto a lo que de los santos opinaban y pensaban.

En la memoria de todos está la fantástica derrota que sufrieron los rojos el día de la Pilarica, en que fueron derribados 28 aparatos rojos, y ahora, el día de la Virgen de Loreto, han sido derribados veinticinco. La Patrona de Aragón y la Patrona

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 12 de Diciembre de 1937 - 2.º Año Triunfal

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 12 de Diciembre de 1937 - 2.º Año Triunfal.
De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno**

de la Aviación tuvieron especial interés en que se conmemoraran debidamente, y con victorias rotundas, sus festividades. Y ahora pasemos a decir algo de lo que fue el triunfo de ayer.

Negros, lo que se dice negros estaban los pilotos nacionales al ver que no conseguían entablar lucha con los rojos en el aire. La jornada de Mallorca contribuyó algo a quitarles un poco el mal humor anterior. Pero su deseo era propinarles una nueva lección, ya que los rojos habían intentado, por todos los medios, escurrir el bulto. Y, aunque nuestros aparatos y nuestras escuadrillas acudían hasta sus mismos cubiles, volando sobre el mismo puerto de Barcelona, no lograban entablar combate con ellos.

Nuestros pilotos se enteraron de que los rojos habían recibido nuevas reñesas en material y en pilotos, con los cuales habían podido reforzar su flota aérea marxista.

Nuestros pilotos estaban impacientes por probar a fondo la calidad de los nuevos pilotos y aparatos soviéticos, y no lo conseguían.

Nuestros aviadores decidieron organizar un festejo, y escogieron, para ello, la fecha de la Santa titular. Se tramó el ataque callando, y se preparó su plan, previamente autorizado por el Alto Mando, por bueno y útil.

Nuestras escuadrillas de bombardeo, con pocos aparatos y otros pocos de caza, que iban escoltando a los de bombardeo, salieron de Zaragoza, y se internaron, a través de los campos atrincherados rojos, en dirección inequívoca y verdaderamente visible, puesto que era la intención de ellos el dejársela ver, de internarse sobre los campos de aviación rojos de primera línea, con la intención de bombardearlos. Los rojos, prevenidos, y viendo la intención de los nacionales, llamaron a sus escuadrillas para concentrarlas, llegando de todos los puntos en gran número. Ya se frotaban las manos de gusto, veían vengada la pérdida de

los aparatos de Mallorca; ya tenían a todas las escuadrillas de caza concentradas en el campo de vuelo. Así, en pocos minutos, había poco más de un centenar de aparatos rojos esperando la situación propicia para desencadenar la batalla. Los rojos no tenían otra obsesión ni otro pensamiento que el desquite de Mallorca. Sin duda creían posible que ello fuera así, ya que cogieran a nuestros pilotos desprevenidos, pero no contaban con el engaño. No pensaban que pudiera existir un ardid, bien interpretado y preparado por hombres de corazón.

Se presentaron los primeros veinte aparatos nacionales, y de pronto se alzaron los cazas rojos, los cuales los envolvieron por cuatro puntos distintos, formándoles un verdadero círculo, en número de cerca de un centenar; pero fue entonces cuando empezaron a aparecer escuadrillas y más escuadrillas nacionales, grandes núcleos de cazas, llegando a reunirse ciento cincuenta y nueve aparatos, que, lanzando, a su vez, el fuego de sus ametralladoras contra los que se habían engañado, empezaron a caer de aquellos, mientras que otros huían desparados por donde podían, procurando deshacer el cerco que se les había hecho, sin orden ni concierto.

Fueron cayendo los aparatos rojos hasta llegar al número de veinticinco. Solamente uno de aquellos héroes que habían estado en el combate desde el principio, llegó a ser alcanzado por los rojos. Por esta víctima del valor y del deber, elevado hoy, españoles, vuestros rezos. Veinticinco aparatos rojos fueron derribados, y fueron como un ramillete que ofrecían a su Santa Patrona, al par que le ofrecían la derrota del enemigo.

Por esta victoria sienten los pilotos una gran alegría y un inmenso agradecimiento hacia su Patrona, que les ayudó y alentó para que fuera tan estrepitosa. Una sola víctima tuvieron, pero está en la Gloria. La Santa de los aires le tomó en sus brazos y le ha llevado en lo más Alto para colocarlo en el Altar de los que mueren por la Patria.

Y que se rían los otros, que se rían; nosotros nos reiremos también, pero podemos decir que nuestras victorias se las deberemos siempre a nuestras creencias y en ellas tenemos plena confianza; con ellas vencimos ayer, y venceremos siempre.

¡Arriba España! ¡Viva la Virgen Nacional!

El Tebib Arrumi

Suscripción Pro-Movimiento Nacional

La Junta Provincial de la Suscripción Pro-Movimiento Nacional se complace en hacer público el laudable y patriótico proceder de un modestísimo funcionario público que a fuerza de sacrificios y de una vida austera ha llegado a tener ahorrado un capital de 8.121'00 pesetas, y ha entregado espontáneamente para la Suscripción 500'00 pesetas, o sea, más del doble de la cuota que suelen aportar los capitalistas; teniendo además la exquisita delicadeza de oponerse a que se haga público su nombre. Además por razón de su sueldo contribuye a la Suscripción general, mensualmente, con un día de haber.



El Sr. Pemán, con un grupo de compañeros, al salir ayer de la casa del Sr. Alemán, donde se hospedaba, para ir a la excursión a Valldemosa y Sóller

Información de Palma

De la Alcaldía

Donativo de un buen patriota
El Alcalde accidental señor Cirerol, recibió la visita de don Lucas Cladera Alberti, Corredor administrados de fincas, quien le ha puesto de manifiesto una carta que ha recibido de su cliente don Juan Gomila Veny, residente en Francia, en la cual le ordena que ceda con destino a la Causa Nacional el importe líquido de todas las rentas producidas por las fincas de su propiedad en esta isla desde el advenimiento del Movimiento Nacional. El señor Cladera, por la actualidad y simpática significación de la suscripción para el Aguinaldo del Soldado, creyendo interpretar fielmente los deseos de su cliente, ha hecho entrega al Sr. Cirerol, con destino a dicha suscripción, de la cantidad de 2.421'15 pesetas, producto líquido de los rendimientos de aquellas fincas hasta la fecha, y por su parte el Sr. Cladera ha cedido también para el mismo fin, la cantidad de 50 pesetas.

Concierto en el Teatro Principal

Organizado por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y patrocinado por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad mañana martes, día 14, a las seis y media de la tarde, tendrá lugar en nuestro primer coliseo un concierto por la Banda-Orquesta, con su director D. José Balaguer, a beneficio del Aguinaldo del Combatiente.

Dado el hermoso fin que se persigue y la importancia y el prestigio de la expresada agrupación musical y, además, el éxito que obtuvo el día y el día del concierto dado en dicho teatro el pasado martes día 30, es de asegurar que el Teatro Principal se vera en extremo concurrido.

Cupón de los Ciegos de Mallorca

Sorteo del día 11 de diciembre de 1937.
Número premiado: 766 con 40 pesetas.
Aproximaciones: 765 - 767 con 3 pesetas.

Gobierno Civil

En el Gobierno civil se ha facilitado la siguiente nota que se refiere a otra que fué publicada en este diario: "Habiéndose publicado en uno de los diarios locales cierta nota de la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales relativa al 'Aguinaldo del Soldado' se recuerda a todos, que hasta el próximo día 15 no pueden celebrarse otras actuaciones, festivales, colectas etc., que las autorizadas por los respectivos Ayuntamientos con destino al 'AGUINALDO PRO COMBATIENTES' con estricta sujeción a lo dispuesto en la orden del Gobierno General del Estado de 20 de Noviembre último inserta en el Boletín Oficial de esta provincia el 2 de los corrientes y transcrita en todos los diarios de esta capital; disposición superior a la cual deben todos atenerse y a la nota facilitada últimamente a la prensa por este Gobierno Civil.

El señor Gobernador en contestación al telegrama que dirigió al Generalísimo Franco, con motivo de su cumpleaños, ha recibido el siguiente despacho:

Comandante Ayudante del Generalísimo, a Gobernador.
S. E. el Generalísimo al agradecer la felicitación que le remite en el día de su cumpleaños le envía su afectuoso saludo extensivo a toda esa pro

Aviso de subasta

En virtud de anuncio publicado en el Boletín Oficial de la Provincia número 11.081 del corriente mes, a las once horas del día 17 y ante la Junta Económica de Presas, se procederá a la venta en pública subasta de nueve lotes, comprendiendo: Juguetería, perfumería, artículos confitería, esencia de amís (badiana), alcañfor ligero del Japón, esencias para licores, papel embalaje, lana de corcho y botellas vacías, según el detalle y con arreglo a las condiciones que se especifican en el pliego que se halla de manifiesto en la Intendencia de Marina (Trasmediterránea), de las 11 a las 13 horas de todos los días laborables.

Jefatura de Antiaeronaútica

CONCURSO
Como consecuencia del donativo de 6.000 pesetas, hecho a esta Jefatura por don Magín Marqués, se saca a concurso entre Contratistas de obras sindicadas la construcción de una bajada al túnel en la calle de Molineros, según proyecto del Ingeniero don Miguel Sancho Sancho, de conformidad con las bases y precios que ya sirvieron en los concursos anteriores.

En la Secretaría General están los datos necesarios que podrán ser consultados hasta el Martes día 14 de los corrientes a las 17 horas, reuniéndose la Junta Técnica a las 18 para la adjudicación consiguiente.

La estancia de Pemán en Mallorca

Lectura del hermoso "Poema de la Bestia y el Angel,"

Visita a las cuevas de Artá y Manacor.—Excursión a Valldemosa y Sóller

ESTA TARDE, CONFERENCIA EN EL TEATRO PRINCIPAL

Visita a las Cuevas de Artá y Manacor

El sábado, como ya dijimos, el ilustre poeta y Presidente de la Comisión de Cultura en la Junta Técnica del Estado, don José María Pemán, acompañado del señor Alemán y de su secretario particular, señor Villar, visitó, invitado por el Ayuntamiento de esta ciudad, de la cual es huésped de honor, nuestras famosas grutas de Manacor y Artá.

Acompañado al señor Pemán, fueron el Alcalde accidental, señor Cirerol; los gestores municipales señores Alabern, Bonet de los Herberos, Rotger y Sastre y el secretario particular del Alcalde, el poeta y literato don José María Tous y Maroto.

Los expedicionarios se dirigieron en primer término, a Artá, cuyas famosas grutas tenían que visitar.

Tuvo esta visita carácter particular, recibiendo allí el propietario de las Cuevas y Presidente de la Diputación, don José Quint Zaforteza. El señor Pemán, que por primera vez visita nuestra isla, salió de las cuevas visiblemente emocionado y haciendo de las mismas grandes elogios.

Al salir, y después de agradecer al señor Quint Zaforteza las atenciones tenidas para con él, expresándole, al propio tiempo, su admiración por cuanto había visto, escribió en el álbum de las cuevas el siguiente bello pensamiento:

"Cuando salía de estas profundidades oscuras y de estos pasajes de terror dantesco, a la luz triunfal y cegadora, se me ocurrió preguntar Pero, ¿es que es hoy el 18 de julio?"

Desde Artá, los expedicionarios marcharon a Manacor y Porto-Cristo, comiendo en este último lugar, en la "Fonda Felip", asistiendo a la comida del ilustre poeta y miembro de la Real Academia Española Rdo. don Lorenzo Ribera.

Terminada la comida, saludaron al señor Pemán las autoridades militares y civiles de Manacor, saliendo luego todos juntos para visitar las magníficas cuevas del Drach.

A la entrada de éstas, esperaban a los excursionistas el Gobernador civil, señor Fons; el Delegado de Vigilancia Exterior y Orden Público, señor Enseñat; los Sres. Auditor de Guerra y Marina; el propietario de las cuevas, don Juan Servera, y otras distinguidas personalidades.

Nuestro ilustre huésped, acompañado de las autoridades y del señor Servera, recorrió las grutas, haciendo de su belleza grandes elogios, especialmente del lago Martel.

Escuchó, con singular complacencia, el concierto que se dió en el lago, en su honor, expresando su admiración por el espectáculo de la iluminación del mismo.

Al salir del lago y firmar en el álbum de las cuevas, lo hizo con las siguientes frases:

"¿Canaremos la guerra?... Porque el enemigo tiene los sótanos del Banco de España llenos de oro, pero nosotros tenemos el fondo de las cuevas de Manacor lleno de luz, de música... de espíritu!"

En el templo parroquial de Manacor

Terminada la visita, y ya anochecido, el señor Pemán y sus acompañantes regresaron a Manacor, deteniéndose en la iglesia parroquial.

A la entrada del templo, le recibieron el Rdo. Cura Eeónimo, señor Truyols, acompañado del clero palmeño.

Palma, 10 de Diciembre de 1937 - II. T.

Boletín religioso

MARTES, DÍA 14
San Nicasio Espiritión
CUARENTA HORAS

Continúan en San Jerónimo, dedicadas a la Purísima. — A las 7, Misa y exposición del Snto. Por la tarde, a las 6'30, rosario, ejercicio y reserva de S.D.M.

VISITA
A Nuestra Señora de la Anunciación en el Hospital.

Riegos de Mallorca S. A.

AVISO A LOS SRES. REGANTES

Se concede un plazo, que terminará el día 31 de este mes, para que los Sres. Regantes que no lo estén, se pongan al corriente de pagos; entendiéndose que quienes no lo hagan, renuncian a seguir regando con agua de esta Sociedad.

Las Tarifas que rigen son las aprobadas por el Excmo. Sr. Gobernador Civil con fecha 22 de Octubre último. No obstante, como los aumentos incluidos en ellas fueron exclusivamente debidos a la falta de "Fuel-oil" núm. 2, la Sociedad que, al aplicar dichos aumentos, no persigue ningún fin de lucro, se complace en hacer constar que si durante todo el nuevo ejercicio puede procurarse, al final del mismo bonificará a cada regante que esté al corriente de pagos en una cantidad igual a la que haya satisfecho por razón de tales aumentos, y si sólo pudiera procurarse en parte, de dicho ejercicio, hará también a cada regante que esté en las mismas condiciones una bonificación, aunque en tal caso, naturalmente, emitida a la parte proporcional correspondiente al "Fuel-oil" núm. 2 que haya podido utilizar.

Palma de Mallorca, 11 de Diciembre de 1937 — II. A. T. — El Consejo de Administración.

Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda

NOTA DEL DEPARTAMENTO DE RADIO

Se pone en conocimiento de los radioescuchas y del público en general que, obtenida a última hora autorización del propio orador y de la Comisión organizadora del acto, será **RETRANSMITIDO** por RADIO MALLORCA esta tarde a las 5 1/2, el **DISCURSO** que D. JOSE M. PEMAN, miembro del Consejo Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Al mismo tiempo que se invita a todo el pueblo mallorquín a que escuche la palabra elocuente y autorizada de tan distinguido huésped, **SE ORDENA** a los dueños de todos los CAFES, BARES y establecimientos en general donde se congregue público, que posean receptor de radio, lo pongan en marcha a la hora anunciada con objeto de dar realce y difusión a tan importante acontecimiento

Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!
PALMA, 13-12-37 - II Año Triunfal.

Excursión a Valldemosa y Sóller

El ilustre poeta señor Pemán fue obsequiado ayer por el Ayuntamiento, que se honra en tenerlo por huésped, con la clásica excursión Valldemosa-Sóller, que por sí sola proporciona la mejor impresión que pueda ofrecer Mallorca.

Le acompañaron el Alcalde accidental, Sr. Cirerol, con su señora; los Gestores municipales Sres. Alabern, Salleras, Messana y Sastre; el Secretario particular de la Alcaldía, Sr. Tous y Maroto, con su señora, y D. Antonio Mulet, también con su señora.

Igualmente asistió a la excursión el secretario particular del Sr. Pemán, D. Jorge Villén.

Los excursionistas salieron de Palma poco antes de medio día y se dirigieron a Sóller por Valldemosa, pero sin detenerse a la ida en la mencionada villa.

Una vez en Sóller, el Sr. Pemán y acompañantes fueron recibidos por las autoridades, y seguidamente se trasladaron a la Casa Consistorial, donde fueron obsequiados con una copa de Jerez. Después de haber visitado la ciudad se dirigieron al Puerto, donde permanecieron breve tiempo admirando aquel bello lugar.

Desde Sóller, volviendo por la misma ruta que habían seguido, se dirigieron a Lluç-Alcari. En aquel hermoso sitio les fué servida la comida, en el "Hotel Cala d'Or". Juntamente con los excursionistas se sentaron a la mesa el Jefe de la Base de aprovisionamientos del Puerto de Sóller y el Jefe del Sector de dicha ciudad, lo mismo que la distinguida señora Torre Ocaña, Vda. de Álvarez del Valle. La sobremesa no pudo ser más agradable para los que acompañaban al señor Pemán; el eximio poeta tuvo la gentileza de recitarles algunas de sus bellas poesías.

Desde Lluç-Alcari, otra vez a Valldemosa. Como a la ida, el señor Pemán se mostraba encantado de las bellezas de aquellos grandiosos sitios, para los cuales tuvo los más cálidos elogios. El día, que había sido hermoso, ofreció al final el espectáculo de una magnífica puesta de sol.

Poco antes de las cinco llegaban al señor Pemán y acompañantes a Valldemosa, donde fueron recibidos por el Alcalde, D. Sebastián Rupóll. Seguidamente visitaron la Cartuja. Después de la visita del señor Pemán a la iglesia, se celebró una típica fiesta en la Celda-Museo Federico Chopin, donde el ilustre visitante fué recibido por los dueños de la casa, Sres. de Ferrá. Consistió esta fiesta en una exhibición de nuestros bailes, que estuvo a cargo del prestigioso grupo "El Parado" de Valldemosa. Todos los bailes, ejecutados impecablemente, causaron excelente impresión.

Misa en la iglesia Parroquial de El Terreno

Ayer, por la mañana, el ilustre poeta señor Pemán acompañado de los señores Alemán y su secretario particular, señor Villén, oyó, a las diez y media, misa en la Iglesia Parroquial del Terreno.

La Misa en honor de nuestro insigne huésped fué cantada por la Capella Clásica de Mallorca, dirigida por el Rdo. señor don Juan María Thomás.

Al salir de la iglesia para marchar a efectuar una excursión por Valldemosa y Sóller fué objeto el señor Pemán de cariñosa manifestación de afecto y adhesión.

Del templo, dirigiéronse al local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Una gran multitud que llenaba el vasto local y buena parte de la plaza contigua tributó al señor Pemán una gran ovación.

Fuó obsequiado con un "lunch" y con varios regalos: una bombonera de olivo y una pitillera, labor típica del país, confeccionadas en la "Industria del mueble", de Guiliver, ofrenda del Ayuntamiento de Manacor de la que le hizo entrega el Alcalde don Francisco Riera.

La maestra señorita Margarita Segura regaló al señor Pemán un Crucifijo y la niña Francisca Morey una arquita mallorquina.

El señor Morey, en un acertado parlamento, dió la bienvenida al ilustre poeta y orador, y ello motivó una vibrante improvisación del señor Pemán, admirable, como suya, electrizando a la numerosa concurrencia.

En su discurso, el ilustre poeta tuvo frases de gran brillantez para nuestra isla, alabando sus bellezas y tradición española.

Elogió, en términos brillantísimos, el Movimiento Nacional Salvador de España y la figura de su Caudillo, el Generalísimo Franco, asegurando la pronta y rápida victoria de quienes luchan por los altos ideales de Dios y de la Patria.

El señor Pemán fué objeto, al terminar su discurso, de grandísima ovación en las que se mezclaban los vítores al Ejército y a Franco.

Fuó despedido en medio de grandísimos aplausos, aplausos que el señor Pemán agradeció con visible emoción.

Comida en casa del señor Alemán.

En casa del Sr. Alemán, y en compañía de éste y de su distinguida señora, comieron anoche con el señor Pemán el gestor municipal y provincial Sr. Alabern y el distinguido poeta Rdo. D. Lorenzo Ribera.

El señor Pemán marchará el miércoles.

El señor Pemán, permanecerá en Mallorca hasta pasado mañana, miércoles, día en que emprenderá su viaje de regreso a la Península.

Comida en casa del señor Alemán.

Consta el poema de tres partes. De la primera, la ideológica, leyó el autor los siguientes fragmentos: "La visión de los siete candeleros", "La maldición de la tierra", y "La maldición de la Cruz". De la segunda, la central, que canta propiamente la lucha, leyó el fragmento descriptivo de la que se desarrolla entre la Bestia, representada por el carro de asalto, y el Angel, representado por nuestro soldado, como leyó también los fragmentos "Madres", "Dolor y gloria de Toledo", "Himno breve de los patrulleros (con el cual honramos hoy nuestras columnas) y "1 de Marzo". Y de la tercera, la profética, que se titula "El mensaje de la Alegría" el fragmento "Parábola de la Reina (Isabel la Católica) y el Cardenal", y el final, que termina con palabras que expresan el feliz término que se otea: "A la vista de Dios".

Al terminar la lectura, la distinguida concurrencia tributó al eximio poeta, con sus entusiastas y prolongados aplausos, un verdadero homenaje de admiración.

El señor Pemán continúa siendo muy visitado, habiendo sido cumplimentado durante estos días por numerosas comisiones y directivos de centros oficiales y particulares, especialmente por cuantos tienen relación con la enseñanza y cultura.

El sábado, le visitó la Junta Directiva de la Asociación de la Prensa de Baleares, integrada por su Presidente, don Nicolás Brondo y los directivos señores Es Tous Lladó, Sureda, Llompart y Esquivias.

La conferencia de hoy en el Teatro Principal

Hoy, a las 5 1/2 de la tarde, el ilustre poeta y Presidente de la Comisión de Cultura, señor Pemán, dará su anunciada conferencia, a beneficio de "Pro Aguinaldo del Combatiente" en el Teatro Principal.

La conferencia, como ya dijimos versará sobre el tema: "Definición de Nueva España".

Presentará al orador nuestro estimado compañero en la Prensa el poeta don José M. Tous y Moroto. Para este acto están agotadas las localidades.

Antes de la conferencia y en honor del Excmo. Sr. D. José M. Pemán, como homenaje de Mallorca, las señoras Moner, Clar, Muntaner, Morey y Alcover y los señores Mandilego, Pol y Ballester, acompañados por los profesores Calatayud, Mas Porel y Llauger interpretarán unas danzas típicas del país, y la Capella Clásica las siguientes composiciones:

1. Salutación y Hosanna. — Goryzky (16. — 1735)

2. Ave Maria (Versión expresiva del Director Honorario de la Capella Clásica Manuel de Falla). — Victoria (1540-1611).

Visitas

El señor Pemán continúa siendo muy visitado, habiendo sido cumplimentado durante estos días por numerosas comisiones y directivos de centros oficiales y particulares, especialmente por cuantos tienen relación con la enseñanza y cultura.

El sábado, le visitó la Junta Directiva de la Asociación de la Prensa de Baleares, integrada por su Presidente, don Nicolás Brondo y los directivos señores Es Tous Lladó, Sureda, Llompart y Esquivias.

La conferencia de hoy en el Teatro Principal

Hoy, a las 5 1/2 de la tarde, el ilustre poeta y Presidente de la Comisión de Cultura, señor Pemán, dará su anunciada conferencia, a beneficio de "Pro Aguinaldo del Combatiente" en el Teatro Principal.

La conferencia, como ya dijimos versará sobre el tema: "Definición de Nueva España".

Presentará al orador nuestro estimado compañero en la Prensa el poeta don José M. Tous y Moroto. Para este acto están agotadas las localidades.

Antes de la conferencia y en honor del Excmo. Sr. D. José M. Pemán, como homenaje de Mallorca, las señoras Moner, Clar, Muntaner, Morey y Alcover y los señores Mandilego, Pol y Ballester, acompañados por los profesores Calatayud, Mas Porel y Llauger interpretarán unas danzas típicas del país, y la Capella Clásica las siguientes composiciones:

1. Salutación y Hosanna. — Goryzky (16. — 1735)

2. Ave Maria (Versión expresiva del Director Honorario de la Capella Clásica Manuel de Falla). — Victoria (1540-1611).

Comandancia Militar

ORDEN GENERAL DEL DIA 11 DE DICIEMBRE DE 1937 - II. T., ET. PALMA DE MALLORCA

Distinguidos

El señor Coronel Jefe del Regimiento Infantería de Palma número 9 en el actual pone en conocimiento del Excmo. Sr. Comandante General de Baleares, la conducta, seriedad y honradez, demostrada por los siguientes soldados de su Regimiento el día 7 del actual con motivo de bombardeo.

Antonio Massanet Iñiteras, digno de elogio la conducta de este soldado que prestaba el servicio de ordenanza y poniendo de relieve su firme entusiasmo no abandonó su lugar aguantando con entereza hasta al punto que un fragmento de bomba desprendido por la explosión de una bomba le produjo un corte en la rodilla.

Miguel Socías Crespi, dando muestra de seriedad y demostrando el elevado espíritu de profesión, permaneció en el edificio del Garage Ford, cumpliendo su servicio como plantón y no abandonando su puesto a pesar de caer una de las bombas a su inmediación en dicho local, ocasionando desperfectos de importancia en el mismo.

Juan Taberner Vidal, al ayudar a los trabajos efectuados en la casa de la Calle de Ballester, derribada a consecuencia del bombardeo de dicho día, halló 115'00 pesetas, que cumpliendo con su deber entregó a su inmediato superior; cantidad que inmediatamente fué entregada al señor Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital, a los efectos procedentes.

Lo que de orden de S. E., se hace saber en la general de este día para conocimiento de todos y satisfacción de los interesados, con la felicitación de S. E.

Refugios

Se recuerda la prohibición de permanecer fuera de los refugios durante los momentos de alarma por peligro de ataque aéreo para todo el personal que no tenga una misión que desempeñar en relación con dicha situación. Los Jefes de Cuerpo, Centros y Dependencias, adoptarán las disposiciones convenientes para que se dé el más exacto cumplimiento a esta orden.

Lo que de orden de S. E., se publica para conocimiento y cumplimiento.

3 Popular Navideña. — Lambert

4 Minuetto (Texto popular mallorquín. — J. Sancho (1798-1886).

5 Alleluia. — Paxton.

El Gobernador obsequia hoy a Pemán con una comida

Hoy, el señor Pemán dedicará la mañana al descanso, realizando quizás alguna pequeña excursión.

Después el Presidente de la Junta Técnica, los señores de Alemán y su secretario, el señor Villén, se trasladarán al predio "Son Patx", propiedad del Gobernador Civil, señor Fons, quien en honor de nuestro ilustre huésped da una comida.

Comida en casa del señor Alemán.

En casa del Sr. Alemán, y en compañía de éste y de su distinguida señora, comieron anoche con el señor Pemán el gestor municipal y provincial Sr. Alabern y el distinguido poeta Rdo. D. Lorenzo Ribera.

El señor Pemán marchará el miércoles.

El señor Pemán, permanecerá en Mallorca hasta pasado mañana, miércoles, día en que emprenderá su viaje de regreso a la Península.

Comida en casa del señor Alemán.

Consta el poema de tres partes. De la primera, la ideológica, leyó el autor los siguientes fragmentos: "La visión de los siete candeleros", "La maldición de la tierra", y "La maldición de la Cruz". De la segunda, la central, que canta propiamente la lucha, leyó el fragmento descriptivo de la que se desarrolla entre la Bestia, representada por el carro de asalto, y el Angel, representado por nuestro soldado, como leyó también los fragmentos "Madres", "Dolor y gloria de Toledo", "Himno breve de los patrulleros (con el cual honramos hoy nuestras columnas) y "1 de Marzo". Y de la tercera, la profética, que se titula "El mensaje de la Alegría" el fragmento "Parábola de la Reina (Isabel la Católica) y el Cardenal", y el final, que termina con palabras que expresan el feliz término que se otea: "A la vista de Dios".

Al terminar la lectura, la distinguida concurrencia tributó al eximio poeta, con sus entusiastas y prolongados aplausos, un verdadero homenaje de admiración.

Visitas

El señor Pemán continúa siendo muy visitado, habiendo sido cumplimentado durante estos días por numerosas comisiones y directivos de centros oficiales y particulares, especialmente por cuantos tienen relación con la enseñanza y cultura.

El sábado, le visitó la Junta Directiva de la Asociación de la Prensa de Baleares, integrada por su Presidente, don Nicolás Brondo y los directivos señores Es Tous Lladó, Sureda, Llompart y Esquivias.

La conferencia de hoy en el Teatro Principal

Hoy, a las 5 1/2 de la tarde, el ilustre poeta y Presidente de la Comisión de Cultura, señor Pemán, dará su anunciada conferencia, a beneficio de "Pro Aguinaldo del Combatiente" en el Teatro Principal.

La conferencia, como ya dijimos versará sobre el tema: "Definición de Nueva España".

Presentará al orador nuestro estimado compañero en la Prensa el poeta don José M. Tous y Moroto. Para este acto están agotadas las localidades.

Antes de la conferencia y en honor del Excmo. Sr. D. José M. Pemán, como homenaje de Mallorca, las señoras Moner, Clar, Muntaner, Morey y Alcover y los señores Mandilego, Pol y Ballester, acompañados por los profesores Calatayud, Mas Porel y Llauger interpretarán unas danzas típicas del país, y la Capella Clásica las siguientes composiciones:

1. Salutación y Hosanna. — Goryzky (16. — 1735)

2. Ave Maria (Versión expresiva del Director Honorario de la Capella Clásica Manuel de Falla). — Victoria (1540-1611).

AGENCIA OFICIAL FORD

Ofrece sus servicios de venta, reparación y piezas de recambio, que funcionan todos con normalidad completa.

Calle Aragón, Edificio Ford
Palma de Mallorca

Lotería Pro-Combatientes

NAVIDAD

Premio Mayor

6 MILLONES

Segundo Premio

2 MILLONES

La Nueva Balear

GUARDA MUEBLES, EMBALAGES, EMBARQUES
Siete Esquinas, 13. Tel. 2227.

Pro Aguinaldo del Soldado

La Agencia de Paquetes Postales LA ACTIVIDAD se encarga del acondicionamiento y despacho de los Envios Militares a los Combatientes con gran rebaja en el precio de sus trabajos en beneficio de los Soldados de FRANCO.

¡Familiares de los que luchan! tenido presente al efectuar los envios.

"LA ACTIVIDAD".
ADOLFO IGLESIAS DOMENECH
Plaza Rosario, 3 y 4.
Palma de Mallorca.

VENDO

Auto Citroen 5 HP en perfecto estado.

Auto Citroen C. 4, sedan en perfecto estado 5 plazas.

Auto Peugeot "301" sedan 5 plazas en muy buen estado. 9 HP.

Informes: A. Clavé 37 - 1.ª, Palma de 9 a 1 mañana.

LA Dra. R. - CAPILLAS DE VICENS
Médica - Dentista
SINDICATO, NUM. 3
Frente Banco Hispano-Americano

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de "Correo de Mallorca,")

Declaraciones del Duque de Alba

ESPAÑA E INGLATERRA

La ayuda de Alemania e Italia es desinteresada

España conserva su independencia y es un país libre

Londres. — El deseo del general FRANCO por mantener relaciones amistosas con Inglaterra y Francia, ha sido reflejado en una entrevista que el Duque de Alba ha concedido a un periodista inglés.

El Gobierno nacional — ha dicho el informador del "Daily Telegraph" — no me hubiera mandado a mí si no hubiese tenido el propósito de mantener relaciones amistosas con Inglaterra. España no puede indisponerse con su mejor cliente.

Se refiere a la independencia de España, y dice que la ayuda que nos prestan Alemania e Italia es desinteresada y que España conserva su independencia y es un país libre.

Cosas de la zona roja

Los nacionales no tienen barcos, y bombardean Alicante

Los vascos, de moda en Barcelona

Estos días están de moda los vascos en Barcelona. Fueron allí muchos jefes separatistas de Vizcaya, Aguirre inclusive, que hicieron la entrega del Estatuto vasco a Comandantes, para que Cataluña lo guardara como reliquia. Aguirre y Comandantes se convicieron mucho: les ayaeron incluso las lágrimas.

Otro vasco — Heliodoro de la Torre — "Presidente interino del Gobierno" vasco, hace declaraciones en Barcelona, a "La Vanguardia": "El país vasco — dijo — funciona en Cataluña con plena personalidad jurídica y económica, y disfruta de los beneficios que le otorgan las Cortes de la República." ¿Con plena personalidad jurídica y no domina un palmo de territorio? ¿Ejerce todas las funciones y no reside siquiera en el país? Es un gobierno sin territorio y sin súbditos, pero con burocracia abundante y que cotorea una República de ensueño.

Prieto ha hablado. Prieto es ministro de la Defensa terrestre, marítima y del aire. Y ha dicho Prieto que los nacionales no tienen escuadra suficiente para establecer el bloqueo de los puertos rojos.

No tardaron los hechos que desvirtuaron a Prieto: la escuadra nacional, buena absoluta del Mediterráneo, se presentó ante Alicante, y bombardeó, durante largo rato, objetivos militares de aquella población. Y luego se fue tranquilamente a continuar paseando su valentía por el viejo mar, flameante la gloriosa bandera en lo alto de sus palos.

Las licencias de aparatos de radio

UNA ORDEN CON LAS NUEVAS TARIFAS

El Boletín Oficial del Estado publica una orden modificando las normas dictadas en relación con las licencias para usar los aparatos receptores de radio, teniendo en cuenta que las actuales circunstancias exigen a todos los españoles la mayor aportación posible para atender a los gastos nacionales.

Se fija la cuota de doce pesetas anuales para las licencias de radio particulares, y de cincuenta pesetas para aquellos aparatos instalados en locales públicos o en comercios de agentes comisionistas de aparatos de radio; la de 50 pesetas para uso de los receptores instalados en casinos, centros de recreo, hoteles, bares, restaurantes y establecimientos de radio difusión; por cada altavoz suplementario instalado en cualquier establecimiento público de los mencionados, se satisfará una cuota de diez pesetas.

La Comisión portuguesa, en Toledo

Y salió para Badajoz y Lisboa

Toledo. — La Comisión portuguesa ha visitado los monumentos artísticos de la ciudad, el Alcázar y lugares típicos. La Comisión de los leonenses portugueses recorrió diversos pueblos, mostrándose todos muy complacidos y admirados de la heroica gesta de los defensores del Alcázar.

La segunda bandera del Tercio recibió honores a los lusitanos y fueron éstos obsequiados con unas fotografías regaladas por el Alcalde de la ciudad, con sentidas dedicatorias; las portuguesas agradecieron el obsequio, teniendo palabras de confraternidad para los dos pueblos hermanos.

Seguidamente continuaron el viaje para Badajoz, para regresar, desde allí, a Portugal.

Antes de salir de Toledo, hicieron unas declaraciones, demostrando su entusiasmo por el CAUDILLO y su

Completando la ocupación de Nanking por los japoneses

DETALLES DE LA LUCHA SANGRIENTA

Una gran parada en Tokio

Shangai. — Las últimas resistencias chinas en Nanking quedaron ayer desarticuladas ante un impetuoso y tenacísimo empuje de las tropas niponas.

Se tiene la convicción de que estos postreros conatos de resistencia de los chinos eran más morales que guerreros; esto no obstante, el ejército nipón hubo de luchar bravamente para dominar completamente las calles de la ciudad.

Tanto la artillería de grueso calibre como la aviación, hubieron de emplearse a fondo, actividad que decidió al cabo la infantería nipona, atacando a la bayoneta, al tiempo que, por la parte del río Yang-tze, algunas cañoneras fluviales cooperaban a la acción.

Asimismo, un fuerte contingente de tropas japonesas avanzó desde Tai-ping a Pukou, con el fin de apoderarse de este importante centro ferroviario, mientras que otros destacamentos incendiaban y volaban las defensas naturales existentes en los alrededores de Nanking, a fin de impedir se hagan fuertes en ellas los chinos fugitivos.

Los informes de última hora dan cuenta de que las últimas defensas del recinto amurallado de Nanking han tenido que ser asaltadas con bombas de mano de grueso calibre y derrochándose valor y heroísmo.

En el aire, fueron abatidos dos aviones chinos y destruidos también 12 más, mientras intentaban levantar el vuelo en el aeródromo de Nau-tshan. * * *

Takio. — Para celebrar el triunfo de las tropas niponas en Nanking, celebróse ayer, en la capital del Imperio, una gran parada, que iba precedida de 1.000 músicos, mientras una nube de aviones volaba en el cielo de Tokio.

Nuevamente las autoridades niponas han recomendado la moderación y la parsimonia en las manifestaciones hasta que sea completada la ocupación de Nanking.

Las manifestaciones oficiales no se han celebrado todavía.

Llega a Roma al Ministro de Defensa húngaro

Visitará al Rey y conferenciará con el Duce

Roma. — Ayer tarde llegó a esta ciudad el general Guillelmo Roedder, Ministro de la Defensa de Hungría, que viene a Roma con objeto de devolver la visita que hace tiempo hizo a aquel país el general italiano Pariasini, Subsecretario de la Guerra.

El general húngaro fué recibido en la estación Termini por el citado general italiano, el general Russo y los Embajadores de Hungría ante el Quirinal y el Vaticano, así como por numerosos jefes y oficiales.

La estación estaba adornada con numerosas banderas húngaras e italianas.

Rindieron honores al ilustre huésped fuerzas del Ejército, de la Marina y de la Aviación, y, al descenso del coche el general Roedder, la banda de la regia Guardia de Fuianzas interpretó los himnos húngaro e italiano y "Giovinezza".

Luego de pasar revista a las fuerzas que le rindieron honores, el Ministro de la Defensa de Hungría se dirigió al hotel en que se hospedaba.

Durante su estancia en Roma, visitará al Rey Emperador y celebrará entrevistas con Mussolini.

¡Buenas noches, señores!

La charla de anoche del General Queipo de Llano

En esta charla de hoy, tengo que referirme a la noticia del día. A esta noticia internacional, que tantos comentarios ha alcanzado en todas las naciones, sobre todo en éstas que se llaman naciones democráticas. Esta noticia tan importante es la retirada definitiva de la noble y gran nación Italia, de la mal llamada Sociedad de las Naciones.

He de ocuparme, como ya he dicho, en mi charla de hoy, de esta nueva, que es interesantísima, porque se pone de manifiesto el gran interés de Italia por la paz, no sólo de su país, sino de todo el mundo.

Además, tengo que dar cuenta de la admiración ferviente que siento yo por este gran hombre que dirige los destinos de la Italia fascista, por Benito Mussolini, fundador del Imperio. Él, con la retirada de Italia, ha desembarcado a la Sociedad de las Naciones, la ha descubierto ante la faz del mundo, presentándola como una asociación dominada por los soviéticos, y en donde se efectúan las maniobras destinadas a perturbar la paz del mundo por las fuerzas ocultas.

Sobre lo dicho, tengo yo que advertir también, a mi modesto juicio, lo que yo supongo que es la Sociedad de las Naciones: La Sociedad de las Naciones, no es más que un órgano llamado internacional que no tiene otro objetivo que el de servir a estas grandes potencias que malamente se llaman democráticas y que fueron las que iniciaron su constitución, al mismo tiempo que no es más que una ficción en todo cuanto representa justicia y caballerosidad para las naciones que la integran.

La Sociedad de las Naciones, no es más que un sistema planetario, al rededor del cual giran todas las demás naciones, obedeciendo a un ca-



Natalio, del Baleares, en una buena parada en el partido de Campeonato de ayer (Foto Ribas de Durán)

Irujo ya no es Ministro rojo

SE ATACO A LOS "GUDARIS", Y EL SE FUE

Ello ocurrió en un Consejo que se ha dado en llamar claud estino...

...reunión ésta en que salieron a relucir los negocios sucios

Perpignán. — La reunión que el Gobierno de Valencia celebró en la mañana del viernes, a la que la prensa extranjera da en llamar clandestina, por las circunstancias en que aquella se había celebrado, ha tenido las consecuencias que se esperaba.

Se supo que la reunión, celebrada en una finca que posee fuera de Barcelona el Presidente de la Generalidad, fué en extremo violenta y agria, dado el carácter que tomaba la discusión, en la que hubo un momento en que salieron a relucir los negocios sucios.

El Ministro de Justicia quiso abandonar la sala, y se opusieron a ello sus compañeros. Sin embargo, momentos antes de terminar la reunión, Irujo abandonó la finca en que tenía lugar la mencionada reunión, yendo por la tarde a entrevistarse con el Presidente de la República, Manuel Azaña.

No se sabe, a punto fijo, lo que con Irujo hablaron de esta reunión, pero lo cierto es que, al día siguiente, el Gabinete de Barcelona publicaba una escueta nota, en la que se decía que el Ministro de Justicia, Irujo había presentado la dimisión con carácter irrevocable y que había sido aceptada.

Decía también la nota que, por el momento, se hace cargo de la cartera titular, Giralt, para la que luego ha sido nombrado Ansó, que ya era Subsecretario del ramo. En el transcurso de la reunión clandestina del Gabinete Negrin, dos Ministros — Irujo y Negre — se retiraron a Irujo, al que y a sus "gudaris" se les acusa de haber entregado las armas a los nacionales, en vez de seguir luchando por la causa de la libertad; entonces Irujo contestó que, desde aquel momento, presentaba la dimisión.

Algunos de sus compañeros trataron de persuadirlo, pero él se negó, presentando la dimisión, la que le fué aceptada.

Un fracaso catastrófico de los rojos

En el frente de Aragón, el día de la fiesta del Pilar (Crónica transmitida por Radio Nacional).

Había casi olvidado el cantar de la ametralladora desde aquellas inolvidables jornadas de Asturias. La verdad es que yo era un cronista de guerra un poco camuflado, algo así como esos magníficos elementos que en la retaguardia cumplen finalidades importantísimas, ninguna de las cuales tiene por objeto vigilar de cerca los traidores pasos del enemigo y hasta empezaba a inspirarme en temas urbanos, que reflejan múltiples facetas de la vida nacional puestas al servicio de la guerra pero lejos de ella. Hasta esta mañana, en que he dado un paseo por esta posición cuyo nombre no hace al caso, y que, sin embargo, los rojos, que seguramente no pierden ripo de estas parrafadas, recordarán en cuanto les alcance la memoria, porque fué aquí donde el enemigo opuso su mayor empeño en conseguir un éxito extraordinario, y por lo mismo, donde cosechó el más trágico de los descalabros, y como mi paseo ha sido instructivo voy a explicar cuánto he visto, por si ellos se deciden a reincidir. Aquella espantosa lección y esta explicación mía puede servir al mando rojo mejor que todos los servicios de espionaje en los que malgastan tantos millones para decidirse a actuar; y les anticipo y aseguro que serían bien recibidos. Si la memoria no me es infiel, la intención fué el día de la festividad de Nuestra Señora del Pilar. Ellos, fieles a su infidelidad, buscan para procurarnos los disgustos la jornada en que están seguros de hallarnos más ensimismados en el culto de nuestra fe; por este sendero no se equivocan; aunque en la suposición de que en tales días nos llevan de la mano a volvernos impenitentes. Tales suposiciones les conducen a fatales errores, como les sucedió en la fecha culminante religiosa citada, y precisamente por esos sectores aragoneses que yo ahora recorro sin la más leve molestia que el tirote y paqueo y el alegre chismorreo de los atrincherados. Pues bien; para que no haya duda respecto a los detalles en torno al parte oficial, esta es aquella importante posición donde el enemigo se propuso entrar a toda costa: Un terreno ancho y saliente de nuestras líneas que domina un amplio panorama en amenaza perenne de la tranquilidad de los rojos y que estaba entonces guardada por gentes de cuyo valor se puede juzgar por los datos exactos que nos enumeran para la victoria de la guerra. Por aquí los asaltos repetidos se intentaron con 35 tanques de los que volvieron a sus bases seis. Ni uno más ni uno menos. Seis que pudieron huir para ir a la zona roja de donde habían partido a llevar la noticia del desastre espantoso. El suceso que me llevó a mi lugar bien distante de estos frentes me impresionó fuertemente, y hasta no faltó quien en el coro de los comentaristas dibujara una mueca de duda. Desde el terreno en que hoy me encuentro puedo ver los cadáveres de los tanques, de los cuales muchos no han sido movidos de los lugares de sus desastres respectivos, porque la chatarra calcinada no tiene valor alguno y veo muchos cadáveres de milicianos rojos a treinta y cuarenta metros de nuestras alambradas, en la tierra le atrevieran a irles a recoger.

Después de esto comprendo la ambición enemiga para apoderarse de esta posición a la que aun hoy no dejan de paquear a todas horas con machacona insistencia con las armas automáticas. Me doy cuenta de los esfuerzos inútiles que realizaron los rojos antes de lanzar sus tanques al asalto. Fué una enorme confusión cuando los rojos decimos hicieron subir a las torretas de sus mastodotes y de hierro a los hombres que iban agotados, apetonados; pues entonces ya no se fiaban de la infantería para seguir a los carros, y se decidieron por llevar a los infantes a modo de tripulaciones numerosísimas en los monstruos rusos. Eran muy numerosos, pero la guarnición suplió bien la desproporción numerosa con decisión heroica y la orden del mando de esperar a pie firme y sin disparar un solo tiro la llegada de los tanques fué cumplida en todas las trincheras. Así cuando las armas automáticas rompieron el fuego contra las máquinas rusas, fué cuando empezó el desastre de aquella infantería que fué espantoso. Por ello están todavía manchadas las alambradas, de los despojos de los milicianos inmolados en la cruenta arremetida.

Después fué el apogeo de la catástrofe. Los tanques tripulados por elementos alocados pasaron sobre nues tras líneas y quedaron aplastados y fué durante este plazo en que los rojos hubieran podido cantar victoria. Tanto que en la realidad estaban dentro de nuestras posiciones y hasta se paseaban por ellas. Es decir esto del paseo no pasa de ser una metáfora angustiosa, cuanto que de la excursión no pudieron regresar sino seis de los ofensores. Todos los otros durante el paseo famoso en el ir y venir por sobre el dédalo de nuestras trincheras fueron cayendo tronchados, perniquebrados y chamuscados. Ya no tenían milicianos de a pie en la torreta porque absolutamente todos sin una sola excepción, cayeron antes de salvar la primera línea de alambradas, pero en las entrañas del monstruo seguían aun los tripulantes que eran acometidos de cerca con las botellas de gasolina y las fatidicas bombas de mano. Me he acercado a ver una de esas carroñas de hierro, montón informe de hierros retorcidos y calcinados; la mole que fué presuntuosa en una imprección contra la vesanía de los que mandaron al desastre a semejantes artefactos.

Si el día de la Virgen del Pilar perdieron 29 tanques de los más aparatosos entre los últimos modelos, ello fué que a pesar de la incredulidad roja la soberana Aragonesa quiso ayudarnos una vez más, con el divino apoyo que tan generosamente nos presta. Cualquier otro día de menos campanillas pueden repetir la suerte, llamémoslo así, siquiera por la obligación que tienen de recoger los cadáveres que tienen abandonados ante las alambradas. Lo peor del caso es que nuestros soldados no están para descuidarse, y quien más cual menos tiene la obsesión de llevarse un tanque a casa como recuerdo de la guerra. Los hay terriblemente ambiciosos entre los aragoneses y no hay uno que no piense que todos los días son bucnos para adorar a Dios.

Expectator.

Nadie, por tanto, puede tener confianza en la Sociedad de las Naciones, y más aún, cuando en las últimas sesiones de la misma había sido elegido como Presidente de la misma asociación el tan canalla y jefe de los rojos, el doctor Negrin. Con unos personajes así jamás podía ir bien esta Sociedad de las Naciones. Esta elección fué debida a las maniobras de Rusia y Francia, con el solo objeto de favorecer a los rojos de España que estaban luchando contra nosotros.

No contentos con esto — estas dos potencias citadas, trataron de que en la citada Sociedad de las Naciones

COMERCIANTE: Tus ganancias son posibles porque los soldados de España combaten defendiendo tu capital; y tú ¿cómo, con cuánto has contribuido al «AGUINALDO DEL SOLDADO?».

Una sembradora, guarniciones, arados diferentes tipos y otros aperos de labranza. Informes, Obispo Talladas, 14. Campos.

EL ACONTECIMIENTO MUNDIAL DEL DIA

La histórica reunión del sábado del Gran Consejo Fascista

Italia se retira de la Sociedad de Naciones

DESDE EL BALCON DEL PALACIO DE VENEZIA, MUSSOLINI COMUNICO EL TRASCENDENTAL ACUERDO AL PUEBLO ROMANO, QUE RECIBIO LA NUEVA ENTRE LAS MAS GRANDES OVACIONES Y VITORES A SU DUCE

La charla de anoche de Queipo de Llano

(Viene de la tercera página).
bierno de los rojos.
Italia ha hecho, con su retirada, un gesto solemne; ha querido conservar la paz del mundo, una paz las Naciones. No es eso solo, sin embargo; hay otras seis potencias que, según parece, quieren seguir el mismo camino que la nación italiana. Entonces, ¿de quién será representante la Sociedad de las Naciones? Sólo basta decir una sola cosa: ¡La Sociedad de las Naciones bien muerta está!

Ahora terminemos con estos asuntos y vamos a reírnos un poco. Tengo que decir que en el reciente combate librado en el cielo aragonés no fueron 20 los aparatos derribados, sino 25. Uno solo de los grupos, marcado por un célebre aviador español, cuyo nombre conocen todos mis oyentes, derribó 14 aviones y otros 6 probables, y en esta escuadrilla se expulsó al aviador que dice que ha derribado un avión sin ser cierto.

¿Qué harían los rojos si de sus escuadrillas expulsaran a todos los aviones que han dicho que han derribado los aparatos sin ser verdad? Pues yo lo diré: que no quedaría en las escuadrillas ningún aviador.

La emisora de Cartagena, la que tantas mentiras dice a diario, afirma que en el combate de Aragón, los fasciosos tuvieron 9 aparatos derribados. Pero esta gente no se entiende! Ayer dijeron que sólo eran tres hoy ya dicen que son nueve mañana dirán que son treinta. Vaya: nosotros no les creemos. Esto es la verdad.

A continuación el General da su acostumbrada lista de donativos y algunos camelitos, terminando con esto su acostumbrada charla.

Notas de sociedad

Fallecimientos

Ha fallecido en la villa de Artá, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, el señor don Pedro Amorós Amorós.

E. P. D.
El finado, persona de trato afable gozaba de general estima, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

Enviamos nuestro sentidísimo pésame a su afligida familia, en particular a sus señoras madre y esposa y a sus hijos.

Falleció en Barcelona, nuestro paisano don Juan Guasp Ferragut.

Su muerte ha sido muy sentida entre cuantos le conocían.

R. I. P. A.
Reciba su familia, especialmente a sus hermanos, nuestro sentido pésame.

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica ha fallecido, en el predio "S'Hork d'Avall", de Puigpunt, la distinguida señora doña Pilar Aguiló y Aguiló.

Por sus piadosos sentimientos y su afable trato, la difunta, que era modelo de mujeres cristianas, se granjeaba el afecto decuantos la conocían.

La muerte de la virtuosa señora ha sido sentidísima entre las numerosas relaciones y amistades con que ésta contaba en nuestra ciudad, como lo ha sido igualmente en el expresado pueblo, donde la difunta gozaba de general aprecio, que se puso de manifiesto en el concurridísimo acto de la conducción del cadáver al cementerio de Palma.

R. I. P. A.

Reciban sus afligidos hermanos, nuestro estimado amigo don Alfonso, doña Francisca, Sor Mercedes de la Presentación, Hermanita de los Pobres (ausente) y doña Carmen, la expresión de nuestro profundo pésame por tan sensible pérdida.

Boda

En la iglesia de los Rdos. PP. Capuchinos se celebró el enlace de la bella señorita Ana María Aliaga Costa, con el Alférez Honorario de Ingenieros, don Carlos Márquez Martínez.

Bendijo la unión el Rdo. P. Fr. Atanasio de Palafrugell, Director de la Juventud Antoniana.

Los contrayentes fueron apadrinados por don José Llasera, Ingeniero Químico, en representación del padre del novio don Carlos Márquez y Torquemada, y doña Hemminia Costa, viuda de Aliaga, madre de la novia; firmaron el acto como testigos, por parte de la desposada su tía doña Isabel Aliaga, Vda. de Terrasa y don Jaime Obrador, Teniente Coronel de la Guardia Civil, ex Presidente de la Exema. Diputación y don Antonio Planas Rosselló, Ingeniero y por parte del novio don Antonio Piqueras y don Francisco Fardio, Contador y Secretario del Banco Español de Crédito, respectivamente.

La ceremonia se celebró en la mayor intimidad.

Desearnos al nuevo matrimonio muchas felicidades.

Funerales

En la iglesia de la Merced se celebraron solemnes funerales y sufragio del Alférez de complemento del arma de Infantería don Antonio Jaime Llobera, muerto por el bombardeo del día 7.

La numerosa concurrencia que ha asistido al acto ha puesto de manifiesto las generales simpatías que gozaba el finado.

Reiteramos a su familia y en particular a su desconsolada madre y a sus hermanos don Juan, médico oculista; Francisca y Catalina, la expresión de nuestra condolencia.

Desde el balcón principal del Palacio de Venecia acaba de dirigirse a su pueblo el Duce. Desde este palacio, que, con sus ventanas ojivales y muros arpillados recuerda una fortaleza medioeval, y que se conserva vigilante ante la tumba del soldado desconocido, para dar cuenta al mundo de que la sangre heroica del pueblo italiano no será nunca objeto de mercadería política ni de pretensiones absurdas. Este palacio, construido en 1455 y cuyo nombre se debe a haber pertenecido a la república de Venecia, es el que se ha estremecido en sus sillares de tradición ante el júbilo de las aclamaciones constantes por las palabras de Mussolini.

Mussolini ha tenido un gesto. Ha salido de la Sociedad de Naciones dando un portazo a su carcomida puerta, que se viene abajo con estrépito.

sin la colaboración de Italia, ni de Alemania, ni del Japon, ni de Estados Unidos cabe preguntar: ¿A quién representa actualmente el organismo ginebrino? Y si cuando se trata de emprender una tarea fructífera, se acude al contacto directo de potencia a potencia, fuera de sus pasillos vacíos y blanqueados como prueba de parálisis, ¿para qué sirve el mencionado y costoso edificio, que tan fuertemente grava los presupuestos de los países? Ya lo dice el Duce, ante esos manejos ocultos: para preparar la guerra.

Ante esto, Mussolini ha tenido una afirmación plena, rotunda: Italia se va porque quiere la paz, aunque no teme la guerra. Ante todo, quiere para su pueblo, y para el mundo, la paz. Y esto hay que repetirlo. Italia quiere la paz. A las otras naciones les ha llegado el momento de demostrar prácticamente, y con menos discursos, que también ellas la desean.

Fecha memorable...

Roma. — Fecha memorable la del pasado sábado en la historia del pueblo italiano y de innegable repercusión en el desenvolvimiento de la política internacional.

Conforme se había ya anunciado, a las 22 horas del referido día, tuvo lugar, en el histórico palacio de Venecia, y bajo la presidencia del Duce, Benito Mussolini, la reunión del Gran Consejo Fascista, cuyas deliberaciones eran esperadas con extraordinaria ansiedad por el pueblo italiano y el mundo entero, y debían ser inmediatamente dadas a conocer desde el balcón del mismo palacio.

A este efecto, y para que a todos los rincones del Imperio italiano pudiera llegar la voz del Duce, no sólo en Roma, sino también en todas las ciudades principales del imperio, se habían colocado equipos de altavoces públicos.

Ante el palacio de Venecia

Pero, el pueblo romano no se contentó con oír, por medio de la radio, la proclamación de las decisiones tomadas por el Gran Consejo Fascista y la palabra de su Duce; así que a las 21'30 horas, la plaza de Venecia, profusamente iluminada, estaba convertida en un verdadero hogar humano, a pesar de la persistente llovizna que mojaba los rostros.

La población entera acudió en masa, ante el palacio histórico, correspondiendo al llamamiento de Mussolini, esperando con ansiedad las declaraciones que éste debía hacer al dar a conocer las deliberaciones acordadas por el Gran Consejo; y, durante el tiempo que permaneció estacionada en la plaza, no cesó de cantar himnos patrióticos y de aclamar a su Duce en medio de un entusiasmo indescriptible.

Este se desbordó al aparecer en el balcón principal del palacio, poco a poco, el propio Duce.

El sábado, salió en avión para Roma, el propietario don Juan March Servera.

tes de comenzar la sesión el Gran Consejo Fascista, los estandartes del partido, que fueron saludados románticamente por la ingente multitud en medio de vitores y al son del himno "Giovinezza".

Habia, además, en la plaza, formados militarmente, cinco batallones de camisas negras y fuerzas de tierra, mar y aire, con todo su armamento.

El Gran Consejo Fascista delibera...

A las 22 horas, dejóse ver en el balcón del palacio el Secretario del partido fascista, Starace, el cual, dirigiéndose, por medio de los altos voces, a la multitud congregada, dijo, con potente voz:

— ¡Camisas negras! ¡Camisas negras! ¡Silencio! El Gran Consejo Fascista delibera... En efecto, en aquel momento, el Gran Consejo Fascista estaba reunido en el salón azul, bajo la presidencia del Duce, deliberando sobre las decisiones que se habían de adoptar y publicarse pocos momentos después.

Prestaban guardia de honor a las puertas de la vasta sala "carabinieri" y "camisas negras", y en ella aparecía el Duce, sentado al extremo presidencial de la larga mesa, a cuyos lados sentábanse, a su vez, todos los miembros del Gran Consejo.

Ya hay acuerdo: Italia se retira de la S. de N.

A las 21'15, el Secretario del partido apareció de nuevo en el balcón principal del Palacio de Venecia, y daba a conocer el comunicado oficial de la sesión que acababa de celebrarse y en la cual se había decidido la retirada de Italia de la Sociedad de las Naciones.

La presencia del Sr. Starace y sus palabras fueron acogidas por la multitud con inenarrables vitores y a los gritos de: ¡Duce! ¡Duce! ¡Duce!

El discurso del Duce

Momentos después, apareció el Duce en el balcón, al mismo tiempo que la iluminación de la plaza se intensificaba.

La escena es indescriptible. Los gritos de: ¡Duce! ¡Duce! ¡Duce! resonaban por doquier, y miles de brazos se levantaban hacia el cielo, mientras la banda ejecutaba el himno fascista.

Mussolini saludó románticamente, y hecho el silencio, habló así:

¡Comaradas!
El histórico acuerdo que el Gran Consejo acaba de tomar por aclamación y que vosotros habéis escuchado con el más entusiástico de los gritos, no se podía demorar.

Hemos querido, durante muchos años, ofrecer al mundo el espectáculo de nuestra paciencia inaudita. No hemos olvidado, ni olvidaremos, el oprobioso instante de estrangulación del pueblo italiano, perpetrado en Ginebra. Pensamos en ciertos momentos que alguna nación realizaría un gesto de reparación. No lo han hecho, no lo han querido hacer.

Las buenas intenciones de algunos Gobiernos naufragaron apenas sus delegados entraron en contacto con los elementos ginebrinos, manipulados por fuerzas turbias y ocultas, enemigas de nuestra Italia y de nuestra Revolución. En estas condiciones, era intolerable nuestra presencia en las puertas de Ginebra, ya que esta presencia hería nuestras doctrinas y nuestro temple de soldados.

Se acercaba el día en que habíamos de elegir este dilema: o dentro o fuera. ¿Dentro? El pueblo grita: ¡No! ¿Fuera? El pueblo contesta, fervorosamente: ¡Sí!

Nosotros gritamos nuestro: ¡Basta ya!, alejándonos, sin ningún pesar, del templo tambaleante donde no se trabaja para la Paz, sino en la preparación de la Guerra.

Fútbol

En la tarde de ayer, celebróse, en el terreno de Son Canals, la tercera jornada de fútbol correspondiente al campeonato actual, en la que contendieron el Baleares y otro equipo inquisidor, de primera categoría.

Dado el interés que había despertado el encuentro, congregóse en el terreno de los blanquiazules numeroso gentío.

Antes de empezar el match, se guardó un minuto de silencio en memoria del que fué entusiasta jugador del Baleares Antonio Jaime y Llobera, muerto por Dios y por la Patria. ¡Dios lo tenga en su santa gloria!

Initiado el juego, pusieronse de manifiesto varios lunares existentes en el once balearico, que no llegó a coordinar bienamente sus avances y empuñados en hacer el juego por alto, con lo que estaban en desven-

mente, juntamente con el retrato de Mussolini y comentarios que expresan la adhesión del pueblo netamente español a la Italia fascista.

ALEMANIA

En Berlín, las decisiones del Gran Consejo Fascista han sido acogidas con verdadero entusiasmo, y se espera que muy en breve se hará la declaración oficial de Alemania adhiriéndose a Italia en el acuerdo adoptado y comprometiéndose a no entrar en la Sociedad de las Naciones mientras Italia permanezca alejada, actitud ésta que se fundamenta en la indestructibilidad del eje Roma-Berlín y en la identidad de pareceres existente entre el Reich y el Gobierno fascista.

INGLATERRA

En Londres, no ha causado extrañeza excesiva la decisión de Italia, ya que de hecho hacia tiempo que Italia permanecía alejada de la Sociedad de las Naciones; pero la actitud adoptada ahora por el Gobierno fascista hay que confesar, según se observa en los círculos políticos londinenses, que hace más fuerte que nunca el eje Roma-Berlín, y no hay duda que influirá notabilísimamente en el desenvolvimiento de la política internacional y tendrá, por ende, consecuencias inmediatas.

JAPON

En Tokio, a pesar de que las informaciones de la guerra van a la cabeza de los periódicos, el discurso del Duce ha sido reproducido en primera página de todos los órganos periodísticos, subrayándose en los comentarios que la Sociedad de las Naciones no tiene nada que hacer ya, una vez que Italia ha salido.

YUGOSLAVIA

En Belgrado, esta noticia y el discurso del Duce han causado óptima impresión, y se pone de relieve la solidaridad de Yugoslavia con Italia, consagrada con el reciente viaje de su primer Ministro Stajadinovitch, como también la inutilidad del Organismo ginebrino, estando fuera de él alguna de las principales potencias.

FRANCIA

En París, la opinión general de la prensa de orden es de que se ha dado un golpe mortal a la Sociedad de las Naciones, y entre los comentarios periodísticos hay que notar el de "Pertinax" en "L'Echo de París", que observa que la actitud adoptada por Italia amenaza con derrumbar los acuerdos franco-británicos; como también el comentario de "Le Temps" que acusa la preocupación de los políticos franceses ante la actitud de Italia, que no hay duda que abrirá el paso a los pactos bilaterales, dando al traste con la política de bambolla existente.

AUSTRIA

En Viena, se observa que la decisión tomada por el Duce ha sido sin precipitaciones y después de concederse a Ginebra dos años para reflexionar. Ya Mussolini dió, en su discurso de Palermo, un toque de atención y una especie de ultimátum, al que no se hizo caso. Ahora, con la salida de Italia del organismo ginebrino, éste pierde su eficiencia, pues le faltan ya Alemania y el Japon, además de Estados Unidos y el Brasil.

POLONIA

En Varsovia, se fija también la prensa en los riesgos en que se encuentra la Sociedad de las Naciones, pues, desapareciendo Italia de Ginebra, la Liga está también en trance de desaparecer.

BRASIL

Por su parte, el "Jornal do Brasil" constata que no podía esperarse otra decisión de Italia ante el hecho de la influencia que ejercen los energúmenos bolcheviques y la masonería en Ginebra; denuncia luego, en confirmación de lo dicho, los manejos de Delbos entre las naciones de la pequeña Entente, y acaba preguntándose qué podrá hacer ahora Ginebra sin la colaboración de Italia y faltándole ya Alemania y el Japon.

ESPAÑA

De Salamanca se reciben noticias que dan cuenta del entusiasmo con que la España nacional oyó la radiocronica del acto que se desarrolló en la plaza de Venecia, y el relieve que ha dado la prensa al discurso del Duce, que es reproducido integra-

La actitud de Italia, en el extranjero.

Roma. — A pesar de que, por ser ayer domingo y no salir más que los periódicos de la mañana, la prensa internacional no pudo todavía hacer amplios comentarios sobre las decisiones tomadas por el Gran Consejo Fascista, retirándose Italia de la Sociedad de las Naciones, con todo no han dejado aquéllas de tener un eco resonante en todos los sectores de la prensa.

ARGENTINA

Finalmente, en la Argentina todos los periódicos han publicado íntegramente el discurso del Duce, en primera página, acompañado de su retrato y de grandes titulares.

Suplió esta anomalía la buena voluntad de todos en la defensa de su marco, especialmente el trió defensivo, que actuó con acierto.

El Baleares tuvo la oportunidad de inaugurar el tanteador al ejecutar un penalty, que, tirado, sin picardía, por Sansó, fué interceptado por el meta adversario.

En uno de sus avances, Sansó lanzó un tiro cruzado, que, ante el asombro propio, y del meta visitante, que nada hizo para detenerlo, puesto que no se enteró, se coló en la red, valiéndolo el primer tanto al Baleares, y fingiendo el primer tiempo con un cero a favor de los palmesanos.

Durante el segundo tiempo del partido, se castigó nuevamente al once visitante con un penalty, que, sacado, fué cedido a corner, sin que obtuviera éste resultado.

Ha muerto Angel Pestaña

Las radios rojas han transmitido la noticia de la muerte de Angel Pestaña.

Fundador, con Seguí el "Noi del Sucre", Peyró y tantos otros, del sindicalismo catalán, modalidad ésta que permitió infiltrar el anarquismo en las grandes masas obreras barcelonesas, y de la FAI, se separó Pestaña hace años, con Peyró, entre otros, de ambas organizaciones, la sindical y la anarquista, para firmar el "manifiesto de los treinta" y constituir una nueva sindical que abandonara el apolitismo de la CNT y de la FAI y se decidiera a intervenir en política. De ahí que Pestaña fuera ahora diputado. Fué siempre Pestaña un antimarxista tenaz; fué a Rusia, años atrás, y sus impresiones — una furibunda detracción del régimen soviético, "que sujeta a los obreros a la más terrible esclavitud", "régimen antibulgar, peor, si cabe, que el burgués", decía — fueron reunidas en tres tomos, que causaron sensación entre las masas obreras extremistas.

Pestaña ha muerto. ¿De muerte natural? No lo concretan las radios rojas. Nada de particular tendría que su muerte hubiera acaecido en circunstancias trágicas, como la de su compañero "Noi del Sucre", que murió asesinado. Tenía Pestaña la enemiga de los anarquistas, que lo tildaban de traidor, y de los socialistas y comunistas, por antimarxista. Lo cierto es que, desde Perpignan, dicen que hay muchas dudas respecto de la verdadera clase de muerte que ha tenido Pestaña, y otro telegrama señala el temor de que haya sido eliminado por las autoridades moscovitas. Se habla de que ha muerto envenenado y no de angina de pecho, como se hizo circular en los primeros momentos.

Otras noticias

El monumento a los mártires españoles

Burgos. — La suscripción nacional para el monumento a los mártires españoles, sube ya a un millón de pesetas, en todas las provincias españolas.

Se han iniciado los trabajos para aumentar la suscripción, iniciada en la provincia burgalesa.

El Aguinaldo del soldado

Salamanca. — Se conocen ya las primeras cifras de la suscripción pro-Aguinaldo del Combatiente. Todas las capitales y pueblos de la España liberada contribuyen con gran entusiasmo.

La cifra total recaudada llega a diversos millones de pesetas. En Bilbao y Sevilla llegan actualmente a más de 500.000 pesetas.

Sevilla pide ser la sede del "Instituto de España"

Sevilla. — El Ayuntamiento ha acordado felicitar al Generalísimo por su decreto sobre las Academias españolas y ofrecer la ciudad de Sevilla como sede para el Instituto de España.

El Alcalde ha dirigido un telegrama al Secretario del Jefe del Estado, haciéndole el ofrecimiento de la ciudad.

Delbos, en la capital de Yugoslavia

Belgrado. — Ayer noche llegó a esta ciudad el Ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno del Frente popular francés. Fué recibido en el estación por el Ministro del Exterior de Yugoslavia, con el cual ha celebrado una extensa conferencia, ignorándose los resultados de la misma.

Los periódicos comentan que el viaje de M. Delbos a las naciones del Franco de Europa ha resultado un fracaso completo, ya que la amistad de Francia, en la actual situación, no la desean mucho.

En un avance del ala izquierda de los locales, Torradellas pasó el balón en bandeja, y con mucha oportunidad, a Maimó, marcando éste el segundo tanto para los suyos.

DR. JOSE FERRERO VELASCO

Ex-Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. CIRUGIA Y MEDICINA DE RISON Y VIAS URINARIAS
Calle de La Soledad, 35 (junto a Correos). — Consulta, de 11 a 1.

SE COMPRARIA

Hidro, para tintorería. — Ofertas: A. Clavé, 6.

Aparatos multicopistas

clíhcs, papel, tinta y accesorios. ORDINAS — San Miguel, 120.

Miguel Sampol Antich

COMANDANTE MEDICO DE LA ARMADA
Diplomado en Cirujía
Consulta de Cirujía general en el despacho de D. Antonio Solivellas, San Felio, 9, días laborables, a las 10.

Contribuye con lo que puedas, con cuanto puedas, al «AGUINALDO DEL SOLDADO».